

Año  
VII

# HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.  
342

## SANTORAL

### MES DE ENERO

- Día 7 Domingo . . Santos Raimundo de Peñafort. Benedicto II. Teodoro, Aniceto, ob.  
,, 8 Lunes . . . . Santos Luciano y comp. márt. Severino y Máximo obps. y confs. Nuestra Sra. de la Victoria.  
,, 9 Martes . . . Santos Marcelino. ob., Julián y su esposa santa Basilia, mártires.  
**Cuarto Menguante a las 18h. 54m.**  
,, 10 Miércoles . . Santos Nicanor. mar., Gonzalo de Amarante y Guillermo, arzobispo.  
,, 11 Jueves . . . Santos Higinio, Salvio y Virginio, már. y Teodosio monje.  
,, 12 Viernes . . . Stos Benito abad, Arcadio már. Nazario, monje. Alfredo, abad, y Taciana mar.  
,, 13 Sábado . . . Santos Gumersindo, már. y Leoncio, obispo y santa Verónica

### DOMINICA INFRAOCTAVA DE LA EPIFANIA

#### EVANGELIO S. LUCAS- CAP. II,

“Siendo Jesús, de doce años, subieron sus padres a Jerusalén, según costumbre para celebrar la fiesta de la Pascua. Y al volverse a casa, terminados los días de fiesta, quedóse el Niño Jesús en Jerusalén, y no se percibieron de ello sus padres. Y figurando que iría en compañía de algún pariente o conocido, caminaron toda la jornada de aquél día, y lo buscaban entre los deudos y conocidos; y no encontrándolo, se volvieron a buscarlo a Jerusalén. Y sucedió que, después de buscarlo tres días, lo hallaron en el templo, en medio de los Doctores, escuchándolos y preguntándoles. Estaban los que le escuchaban pasmados de su prudencia y de sus respuestas. Y viéndolo sus padres, se maravillaron. Y díjole su madre: Hijo, ¿porqué te has portado así con nosotros? Mira que tu padre y yo te estábamos buscando con gran pena. Jesús les contestó: ¿Por qué me buscabais? No sabiais que conviene que me ocupe de las cosas de mi padre? Y ellos no comprendieron lo que les decía. Y bajando con ellos, se volvió a Nazaret y les estaba sujeto. Y su madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Y Jesús crecía en sabiduría, edad y gracia delante de Dios y de los hombres.”

### REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

¡Cuántas enseñanzas en tan pocas palabras! María y José yendo al templo en compañía de Jesús nos enseñan el cuidado con que han de procurar los padres llevar a sus hijos al templo desde la tierna edad, para

cumplir sus obligaciones religiosas y acostumarlos a familiarizarse con las prácticas piadosas y con la devota recepción de los Santos Sacramentos—Jesús quedándose en el templo nos enseña que, aunque mucho debemos amar la compañía de nuestros padres, mucho más hemos de seguir la voluntad de Dios, si para cumplirla es preciso dejar la compañía de nuestra familia; en el bien entendido de que esto no significa aborrecer a los padres, antes bien, la separación y distancia agiganta el amor. María y José buscando inconsolables al niño Jesús, nos enseñan a buscar de todas veras a Dios, no sólo cuando le perdemos por el pecado, confesándonos, sino también cuando finge alejarse de nosotros en tiempo de tentación y sequedad, con oraciones y con gemidos. Jesús, reprendiendo las amorosas quejas de María y José nos enseña a no hacer caso de la carne y sangre, cuando se interpone la voluntad de Dios; y enseña a los padres a no violentar la libertad del hijo que, siguiendo la vocación divina, quiere consagrarse a Dios en la vida sacerdotal o religiosa.

### Congreso de Damas Católicas

“Hermoso es el esfuerzo abnegadamente femenino de las damas mejicanas que con la frente en lo alto y el corazón en las miserias terrenales, se han juramentado ante el altar cristiano para mover una campaña de redención y de amor, luchando contra todas las formas de la trata de blancas y frente la invasión de la inmoralidad, que como una ola de prostitución desenfrenada, lo mismo luce en las vitrinas de las librerías, como en las representaciones de los teatros, en las exhibiciones de los cines, en las oficinas, en paseos y bailes destruyendo las flores de pureza, el ingenuo pudor y las costumbres recatadas de la que antaño fuera ángel soltera, y santa matrona cuando esposa y madre...”

Deseo que mis palabras sinceras llenas de veneración y respeto lle-

guen a depositarse como una ofrenda delicada y purísima ante los pies de las esforzadas paladines del honor y de la santa redención de su sexo...”

Hasta aquí escribe desde Méjico el Dr. A. R. E., haciendo crónica del Congreso de Damas Católicas celebrado últimamente en Méjico.

Y ¿en Costa Rica no habrá ninguna *colectividad* femenina que trabaje para hacer una campaña semejante contra el escándalo continuo, contra la ola de inmoralidad que invade calles, parques, bailes, teatros, cines etc.?

Continuarán dejándose llevar del respeto humano, tantas personas que siguen por la misma pendiente de lo inmoral en ciertas modas deshonorosas para toda mujer que estime su honor?

X. X.

### AL NIÑO JESUS

*Despedida*

No sé que siento al mirarte  
y al recordar jay de mí!  
que voy por fin a dejarte,  
por vez postrera a adorarte  
y a separarme de Ti..

Más antes, oye un momento  
la súplica que exhalar  
hace al alma el sentimiento...  
Dígnate ¡oh Niño! mi acento,  
mi humilde ruego escuchar.

Aumenta, Jesús—te pido—  
de tal modo nuestro amor,  
que a Ti el corazón, unido,  
quede, cual se halla el sonido  
al viento murmurador

Como el aroma a las flores  
y cual el llanto al pesar;  
como al sol los resplandores,  
cual a la luz los colores  
y las arenas al mar.

Y al ser tan estrecha y fuerte,  
tan íntima nuestra unión,  
no podrá, por nuestra suerte,  
separar la misma muerte  
de Ti, nuestro corazón.

Adiós, mi Jesús querido...  
te tengo al fin que dejar...  
bendíceme, te lo pido,  
mientras con pecho tendido  
tus plantas voy a besar

*Dolores del Río Sanchez-Granados*

### COMENZANDO EL NUEVO AÑO

Hace pocos días pasó para no volver el año 1922 quedando grabado en el libro de la eternidad lo que se realizó durante los días que Dios nos concedió para trabajar en nuestro perfeccionamiento y también en el de nuestros semejantes, y cuyos días tampoco volverán ya...

Hoy la “Hoja Dominical”, vuelve a saludar a sus benevolos lectores, llevando a su portada la fecha del nuevo año de 1923 y el VII de su publicación; comenzando el nuevo año con las mismas aspiraciones de siempre y con el deseo de seguir trabajando por el bien religioso y moral de los fieles, ¡ojalá que muchos se aprovechen de lo que semanalmente se encuentra en sus humildes páginas!

Hemos de convencernos que, los hombres viven no solo del pan material, sino también y más aun del alimento del espíritu. Y el sosten del espíritu y su alimento son las ideas, según expresión de un sabio, son las que gobiernan el mundo.

¿Quién por inducto que sea, duda que las personas directoras como las personas dirigidas de la sociedad moderna, se guían mucho por el papel escrito? El libro, la Revista, la Hoja Dominical, el Periódico, las Hojas sueltas, todo esto influye de una manera extraordinaria a que la sociedad siga el camino del progreso moral o bien que baje por la pendiente desgraciada del abismo.

Si por medio de la Prensa se siembran ideas bienhechoras que tengan su base en la ley inmutable y eterna de Dios, recogeréis el fruto de paz, de amor y bienestar en todos los ordenes de la vida. Pero si en cambio, se desparraman ideas inmorales, subversivas y de desorden, entonces tendréis abundante cosecha de corrupción, de impiedad, y de todos los odios que convierten a la sociedad, no en una

familia humana, sino en una manada de fieras salvajes...

Llenad miles de estómagos de pan y carne—hace poco escribió el gran pensador español Vazquez de Mella—y no habreis hecho obra de caridad social, si las inteligencias y las voluntades siguen pidiendo socorro en cuerpos hartos.

La vida de nuestros días necesita de la Prensa. Es una necesidad imprescindible, sin la cual moriría, de la misma suerte que moriría sin ferrocarriles, sin navegación, sin teléfonos, y sin otros servicios públicos, absolutamente necesarios, que debido a la moderna civilización y progreso se imponen.

El libro dice el citado Mella—no será nunca patrimonio de la multitud, porque la ciencia, aunque no sea muy escogida, es aristocrática. Los libros hacen revoluciones, pero no serían más que admosféricas y de las capas más altas, si no se extrajese y se divulgase su substancia, haciéndola llegar hasta el suelo. Al libro hay que ir a buscarle, y a veces con muchas dificultades, en cambio la Revista, la Hoja Dominical, es el libro abreviado, que viene a buscarnos a nosotros, y poco a poco nos enteramos de muchas cosas que sería casi imposible el que pudiéramos leer o estudiar.

Fijándonos pues, particularmente en la hermosa labor que hace ya siete años viene realizando nuestra “Hoja Dominical”, ¿cuanta instrucción, cuantos conocimientos sobre la religión católica, concerniente a su litúrgica y a sus enseñanzas evangélicas, y a su moral única para el gobierno y dirección de los individuos y de la sociedad, etc. ha proporcionado a sus lectores?

Seguid aprovechando asiduamente y propagadla, benevolos lectores y correspondereis al gran beneficio que reporta esta publicación. Fr. Z.

## El Papa recibió a los estudiantes Norteamericanos

Por primera vez en la historia de la Iglesia Católica, el Sumo Pontífice se ha unido a una fiesta nacional norteamericana cuando insistió esta tarde en recibir a los estudiantes del colegio norteamericano para dirigirles la palabra con motivo de ser día de gracias.

Los estudiantes, en número de 180, fueron acompañados a la sala de audiencia por el Cardenal Bisleti.

En su alocución dijo Su Santidad: "Día de gracias nacional.

Es una noble idea por parte de vuestro pueblo de haber escogido un día dedicado a la oración.

Al hombre que no reza le falta algo especial en la vida.

Vuestro pueblo merece la bendición del Altísimo."

El Sumo Pontífice dijo que quería valerse de los estudiantes americanos para congratular a toda la nación norteamericana y expresarle su gratitud por la generosidad que había demostrado en cuantas ocasiones se le venían ofreciendo.

## El Obispo de los bandidos

Así han llamado en China a Monseñor Eugenio Massi, franciscano Misionero hace veinte años en dicho país, y actual Vicario Apostólico del Shensi; por su habilidad, valor y energía ha sabido imponer respeto a los mismos bandidos que infestaban aquella región.

Según una magnífica e interesante relación publicada en el *Osservatore Romano*, hasta el propio revolucionario Quohien convirtiéndose en

protector de la Misión y jactábase de ser amigo del Obispo. Mas aún, durante un periodo de tiempo bastante crítico, el mismo gobierno de la gran capital Si an-fú había sido encomendado a Monseñor Massi, que no perdonó trabajos ni esfuerzos de todo género para cumplir su cometido a satisfacción de todos los habitantes.

"Es imposible, añade el autor del artículo, describir la alegría y los reconocimientos de gratitud al Obispo católico por los beneficios dispensados, testimoniados por las autoridades regulares y revolucionarias, lo mismo que por todo el pueblo.

En medio de las grandes y terribles pruebas en que se ha encontrado el Shensi—revoluciones, bandidajes, hambres, terremotos, etc.—debo decirlo muy alto para completa satisfacción de mi alma, los Misioneros se portan como verdaderos héroes."

## La Rosa de Oro a la Reina Victoria

Su Santidad el Papa Pio XI, en breve pontificado, ha concedido la Rosa de Oro, distinción preciada, que se concede rarísimas veces por el Jefe de la Iglesia, y solamente a soberanos de alta religiosidad y virtud, a S. M. la Reina Victoria Eugenia.

La noticia ha sido recibida con júbilo en toda España, especialmente en Madrid, donde la actuación de la Reina organizando hospitales y asistiendo heridos, como presidenta de la Cruz Roja, ha sido y es muy elogiada.